

LA REPUBLICA

SUPLEMENTO DEL DIARIO OFICIAL

Director: GUSTAVO ALVARADO.

Imprenta Nacional.—Tiro, 14,200 Ejs.

Jefe de Redacción: C. BARRIERE PALMA.

Año X

SAN SALVADOR, EL SALVADOR, C. A.—JUEVES 29 DE ENERO DE 1942.

2,628

EDITORIAL

Debemos Posesionarnos de Nuestras Obligaciones

DARA no sufrir un fracaso material o moral es menester que nos posesionemos realmente de nuestras obligaciones y deberes para con la Patria y para con nosotros mismos. Solamente así estaremos en capacidad de llevar a cabo cualquier sacrificio, por duro que sea, pues sabremos lo que tenemos que hacer, conoceremos el peligro que nos amenaza. Al hablar en esta forma es para recordar a nuestros conciudadanos que estamos en guerra y que no debemos descuidar por ningún motivo nuestras obligaciones. Debemos estar alertas siempre para que el enemigo no nos sorprenda. Y al decir que debemos estar alertas queremos significar con ello que tenemos que trabajar intensamente para que la producción natural no disminuya; que tenemos que prepararnos militarmente para estar aptos para la defensa de América; que tenemos que tener el corazón dispuesto a todo heroísmo y a toda entrega en aras de la Patria de nuestros amores.

Nuestro modo de ser es tal que el primer día nos entusiasmos, pero a medida que el tiempo transcurre este entusiasmo disminuye considerablemente y hasta nos volvemos apáticos, cosa que por ningún motivo debemos permitir porque con ello se mina el espíritu del pueblo. Hay que mantener a toda costa ese entusiasmo, esa fe, ese deseo de triunfar. Para ello hay que vivir constantemente diciéndole a las masas lo que tienen que hacer, el peligro que las amenaza y los beneficios de una acción común. Pero se entiende que esta debe ser una campaña bien ordenada y sistemática hasta hacer conciencia, que es lo que hace falta. Una vez conseguido esto, lo demás es fácil de realizar. También hay necesidad de hacer que prevalezca el orden y la disciplina en todo lo que iniciamos. Donde no hay orden ni disciplina todo camina muy mal y es que estos son principios básicos para las acciones de gran envergadura.

Cuando nuestro país declaró la guerra a los enemigos de la democracia hubo explosiones de entusiasmo popular, pero poco a poco se ha ido aminorando este entusiasmo y ahora todos creen que el peligro

ha pasado. Esto no es así; el peligro está siempre latente; el enemigo que tenemos que combatir es poderoso y necesitamos de toda nuestra energía para derrotarlo. Quienes creen que estamos a salvo están en un error. Aunque los campos de batalla están distantes siempre hay el peligro y por lo mismo debemos permanecer alertas a toda hora. Los hombres aptos para la guerra no deben descuidar su entrenamiento militar; las mujeres deben también alistarse para ayudar a la defensa continental cuando la hora llegue. Hay además otro asunto importante y es el que se refiere a los trabajadores que deben mantener el ritmo de la producción nacional para que la industria de guerra pueda cumplir con su misión. Esta línea de actividades es vital para los pueblos de América. El ejército de trabajadores es el que, en definitiva, va a dar el triunfo.

Ha sido a causa de esta indiferencia de los pueblos que muchas naciones han ido al fracaso. No quisieron comprometerse de las graves responsabilidades que tenían frente a sí y se entregaron a los placeres. Esos pueblos hoy lloran su libertad perdida; hoy son esclavos del más fuerte y todo por no querer sacrificarse un poco. Vale más la libertad y la independencia que los placeres y la vida fácil, pues estos son momentáneos mientras que aquellas son eternas. Para sobrevivir es menester estar alerta en todo tiempo, es necesario estar preparados física y mentalmente.

Ayudemos al Supremo Gobierno a la solución de los más intrincados problemas nacionales. En esta hora decisiva para los pueblos de América la cooperación ciudadana es indispensable. Todos deben aportar su contribución voluntaria a la defensa de la democracia y del Continente Americano. Todos debemos posesionarnos de nuestras obligaciones que son múltiples y sagradas. Se entiende que estas obligaciones implican sacrificios que no debemos vacilar un minuto en hacer, ya que de ello depende no sólo la felicidad de la presente generación sino de las venideras y sobre todo la estabilidad de los derechos de pueblo libre como somos.

RADIOS MUNDIALES

WASHINGTON, 28.—Knox, en una declaración anunció hoy que los Estados Unidos no dará la espalda a sus aliados y que tanto en el Atlántico como en el Pacífico la victoria tiene que ser de los aliados, y agregó: "No podemos concentrarnos para derrotar a uno solo. Podemos enfrentarnos de uno en uno, cuando ambos atacan a la vez". Luego dijo que el balance militar de la Malaca arroja por ahora un "déficit contra los aliados, déficit que quizá no pueda ser equilibrado hasta que nuestras fuerzas unidas se fortalezcan en grande escala. Pero se robustecerá con la ayuda de nuestras armas, y el siniestro plan del Japon y sus progresos, de una vez por todas serán ahogados de todo el Oriente". Destacó la inmensidad de la tarea que toca a los Estados Unidos, diciendo luego que la armada norteamericana sufrirá golpes, "pero éstos serán ocultos con creces al enemigo".

WASHINGTON, 28.—Dos victorias más se han apuntado los acorazados norteamericanos del aire y fue a costas de un transporte japonés hundido, y un crucero, el cual fue alcanzado de medio a medio con una bomba en el estrecho de Macassar. Por lo menos quince barcos enemigos han sido puestos fuera de combate en esa zona por las fuerzas norteamericanas. Los holandeses se han apuntado 16 victorias más.

BATAVIA, 28.—Oficialmente se anunció que los aviones de las fuerzas holandesas atacaron a buques japoneses hoy, frente a Sumatra, averiando a tres.

LONDRES, 28.—Se dice hoy noche que en los cinco días de la acción de Macassar, ya van ahogados unos 25,000 o 30,000 soldados japoneses, en los 36 buques hundidos por acción de los bombarderos y naves británicas y aliados, entre ellos también las fuerzas norteamericanas. Entre los buques hundidos se encuentra un acorazado.

RANGOON, (Indochina Inglesa), 28.—Sobre la capital de Birmania, los aviadotes norteamericanos han obtenido otra gran victoria. Los pilotos voluntarios llamados "Tigres Azules" destruyeron hoy positivamente seis aviones y probablemente otros seis más, y averiaron nueve, en una incursión japonesa de cuarenta máquinas.

NEUVA YORK, 28.—Las armas norteamericanas están ensanchando notables triunfos en todos los frentes. Hoy le corresponde el turno con éxito a la aviación, a la que se atribuyen oficialmente furiosos ataques adicionales a la armada de la invasión japonesa, sorprenda en el estrecho de Macassar, acceso a Java, entre Borneo y las islas Célebes. Un parte holandés dice hoy que cuatro trimotrices gigantes de bombardeo norteamericanos hundieron un gran transporte japonés, incendiando otro y arrojaron racimos de bombas contra un crucero, en el que hicieron blanco directo.

CHUNGKING, China, 28.—La agencia central de noticias dice hoy que la recuperación oficial de las pérdidas niponas en el mes de diciembre por la batalla de Changsha, incluyen más de 56,000 muertos, heridos y prisioneros, basado en las cifras recogidas últimamente.

WASHINGTON, 28.—El Senado pasó y envió a la Casa Blanca el proyecto de diez mil millones y medio de dólares para dedicarlos a la construcción inmediata de veintimil mil aviones de combate y diez mil aviones de entrenamiento.

RÍO DE JANEIRO, 28.—De Bolivia se informa que el encargado de negocios japonés advirtió al gobierno boliviano que "el Japon pudiera bloquear la costa sudamericana y paralizar el tráfico exterior boliviano, en caso de la ruptura de relaciones."

MOSCÚ, 28.—Un informe de la agencia TASS anuncia hoy que los rusos han roto completamente la línea defensiva "invernal alemana" en el frente oriental de Rzhev, hasta Bryansk. Agrega el informe que Rzhev, prácticamente ya está cercada por los rusos, mientras otros contingentes de refuerzos soviéticos continúan llegando del oriente.

VICHY, 28.—El "Paris Soir" dice hoy que se ha desatado una ola de suicidios en toda Francia por causas no determinadas. El mismo informe dice que la mayor parte de los suicidas han optado por asfixiarse con gas monóxido de carbono.

Exposición de Ideas del Señor Presidente Martínez

(Versión de Francisco Espinosa)

Limitó el señor Presidente su plática del martes a responder preguntas formuladas por ciudadanos que se hallaban presentes. Una de ellas se refería al Complejo de Edipo y otra a las relaciones que existen entre el Psicoanálisis y la Democracia.

Como ustedes recordarán, empecé diciendo, Edipo era hijo de Layo y Yo-

casta, reyes tebanos. Le dió muerte a su padre, según dice la leyenda griega, y se casó con su madre sin saber que lo era. En él había un complejo: el de la violencia. No supo dominar el arranque de ira que le provocó una ligera contrariedad y cometió el horrendo crimen.

(Pasa a la 2ª Pá.)

Aumenta el Comercio con México, Cuyo País nos Envía Mercaderías que Obtienen Buena Aceptación Aquí

En cambio de El Salvador se exporta para allá, bálsamo, añil y otros productos. Arreglos para regularizar la navegación con México pronto

Nuestro ilustrado colega "Diario Nuevo" publica en su edición del 27 de enero en curso la siguiente información:

"El representante diplomático de México en El Salvador, licenciado Veloz González, declaró a un grupo de nuestros reporteros que está próximo a llegar al país un fuerte pedido de artículos mexicanos que asciende a muchos miles de cólores y que incluye hierro, quinina, vidrio, mantas, objetos de plata, etc., etc."

"Dia a dia según los datos estadísticos que nos dió el licenciado Veloz González, aumenta el comercio entre México y El Salvador. El bálsamo salvadoreño, que debido a la escasa demanda pasa por un período de aguda cri-

sis, ha encontrado un seguro mercado en la nación azteca, cotizándose a muy buenos precios. La industria del añil está entrando en una fase de prosperidad debido a las importaciones mexicanas y guatemaltecas que consumen casi totalmente la producción salvadoreña del artículo referido."

"El Gobierno de México está a punto de encontrar una feliz resolución al problema de la falta de transportes; ha entrado en arreglos con la Grace Line, con el objeto de lograr que ponga a su disposición uno o dos barcos para que verifique el comercio con los puertos del Pacífico. Existe la impresión de que todo saldrá a pedir de boca."

UN GRAN BAILE EN HONOR DEL PRESIDENTE ROOSEVELT

ORGANIZADO POR LOS PRINCIPALES CENTROS SOCIALES CON FINES CARITATIVOS, LA NOCHE DE MAÑANA

Los primeros centros sociales de la capital: Casino Salvadoreño, Club Internacional, Country Club, Casino Militar y Club Deportivo Internacional, celebrarán el día viernes próximo, 30 del corriente, un gran baile en honor del Gran Presidente de los Estados Unidos de Norteamérica, Mr. Franklin D. Roosevelt, con motivo de ser ese día el cumpleaños del Mandatario estadounidense.

Dicha fiesta social se verificará en los amplios y elegantes salones del Casino Salvadoreño. Su producto se dedicará exclusivamente a obras de beneficencia salvadoreña.

En los círculos sociales ha despertado entusiasmo extraordinario este Gran Baile, sin precedentes, dados los fines que tiene y por ser un homenaje al Líder de la Democracia, el Presidente Roosevelt. Los centros sociales, cuyos nombres están desarrollando intensa actividad para que este acto, a cuyo mayor lucimiento prestarán su concurso los mejores conjuntos musicales de la capital, sea espléndido.

* Una de las producciones más destacadas de la cinematografía mexicana es: AY, JALISCO NO TE RAJES, con Jorge Negrete y el popular "Chaffán". En breve veremos: AY, JALISCO NO TE RAJES, en el Teatro Nacional.

DON ANGEL ESTEVEZ, NUEVO GOBERNADOR DE USULUTAN

SUSTITUYE AL RECIENTE FALLECIDO GENERAL ANTONIO C. MARTINEZ

Por Acuerdo del Poder Ejecutivo, en el Ramo de Gobernación, ha sido designado el señor don Angel Estévez, Gobernador Político del Departamento de Usulután, con fecha 26 del corriente.

El señor Estévez sustituye al General Antonio Carona Martínez, fallecido el 25 del corriente en esta capital, según informamos.

El nombrado es persona de relevantes cualidades. En anteriores periodos administrativos ha desempeñado puestos de responsabilidad, en los que fueron notorias sus cualidades de honradez, probidad e iniciativa. Sin duda alguna, Usulután tendrá un buen Gobernador que impulsará las actividades en general de aquella fracción de la Patria salvadoreña, en procura de su bienestar y florecimiento.

OBRA MUNICIPAL DE SAN RAFAEL CEDROS EN EL PERIODO 1940-41

EL SECRETARIO DE LA COMUNA PRESENTA UNA MEMORIA

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria de los actos de la Municipalidad de la Villa de San Rafael Cedros, (Departamento de Cuscatlán), que funcionó en el bienio 1940-1941. Dicha Municipalidad estuvo integrada así: Alcalde Municipal, don Lucio V. Hueso; 10, 20, 30, y 40. Regidores, señores don Camilo Amaya, don Miguel Angel Méndez, don José

Pasa a la 2a. Pá.